



# L'INNOVATION À L'HÔPITAL :

**Bien innover pour mieux soigner**

Le mercredi 7 juin 2023 de 9h à 18h  
Amphithéâtre Simone Veil - EHESP

**[Communiqué de presse] - Les élèves directrices et directeurs d'hôpital plébiscitent l'innovation pour leur premier colloque post-crise sanitaire : comment bien innover pour mieux soigner ?**

La crise sanitaire a mis en lumière les fragilités de l'hôpital public autant qu'elle a révélé la vigueur de la recherche et de l'innovation en santé. Le secteur de la healthtech n'a en effet jamais été aussi dynamique que depuis 2020 et de plus en plus d'entreprises développent des solutions présentées comme des innovations en santé, en capacité de révolutionner les parcours, les conditions de travail et les prises en charge.

Toutefois, parmi ce bouillonnement et compte tenu de l'éloignement qui subsiste entre l'hôpital et les start-ups/industriels, les innovations peuvent ne pas être adaptées aux besoins et/ou être difficilement implémentables dans des organisations hospitalières particulièrement normées et contraintes. De même, ces innovations peuvent poser des questions éthiques, organisationnelles, financières, d'usages...et les établissements de santé pâtissent d'un manque d'évaluations de ces solutions et d'aiguillage. Dès lors, comment séparer « le bon grain de l'ivraie » dans une économie de la promesse ?

Pour contribuer au débat d'idées sur l'hôpital et recenser les pistes et leviers pour innover avec pertinence dans les établissements de santé, les élèves directrices et directeurs d'hôpital de la promotion Marie Marvingt proposent une journée d'échanges et de réflexions le mercredi 7 juin 2023, de 9h à 18h, à l'École des Hautes Etudes en Santé Publique (EHESP), autour du thème « *L'innovation à l'hôpital : bien innover pour mieux soigner* ».

Au programme de cette journée, 2 tables rondes, de 9h à 12h30, intitulées « **50 nuances d'innovations** » et « **L'innovation passe à la question** » avec les regards croisés d'expert(e)s de tous horizons (directeurs d'hôpitaux, chercheurs, médecins, institutionnels, patient-partenaire, CEO). En conclusion du colloque, les élèves directrices et directeurs organisent un « **Tribunal de l'innovation** », de 16h à 18h, qui vise à statuer sur la question « **L'innovation à l'hôpital : révolution culturelle ou gadget promotionnel ?** » avec quatre grands témoins appelés à la barre.

Ces séquences collectives seront accessibles en visioconférence et ouvertes à toutes et tous en s'inscrivant ici : <https://linktr.ee/colloqueinnovation>.

L'après-midi du colloque est réservée aux apprenant(e)s et aux professionnel(le)s de l'EHESP et sera consacrée à 5 ateliers pour illustrer « l'innovation en pratique » autour des thèmes « Innovation & Numérique », « Innovation & Robotique », « Innovation & Usagers », « Culture de l'innovation » et « Innovation et Frugalité ».

Pour plus d'information, n'hésitez pas à écrire à l'équipe projet du colloque sur [colloqueinnovation2023@gmail.com](mailto:colloqueinnovation2023@gmail.com)